

El conflicto de las carnes, y á poco más comemos de témpora los madrileños este invierno.

Pero San Pedro, alcalde mayor de este municipio, ha resuelto la crisis *carnívora* hasta tal punto que dice un periódico fusionista.

«El conflicto de las carnes está resuelto en principio.»

Vamos sí: lo comprendemos.
Habrá que comer al cabo
Por los cuernos ó el rabo;
Por el medio no podemos.

* * *

Arago en su *Traído del Rayo*, dice:
«Hay sitios donde no truena nunca.»

Por ejemplo en nuestras Cortes;
Mas no deja de haber ciscos
Y chaparrones y ranchas
E irregulares pedriscos.

* * *

Copiamos:

«De cómo se embrutece á la juventud.»
Bailando al son de la gaita
De Odón de Buen y Morayta.

* * *

Otra copia:

«Andan de un lado á otro los políticos enseñando á los electores sus derechos.»

Y después de elegidos
Es cuando les enseñan los torcidos.

* * *

España arde por todos
Cuatro costados,
No sé como saldremos;
Quizá quemados.
En Calaf hace guerra
Martínez Campos;
Y Primo de Rivera
También guerreando
En los Carabancheles,
Esto es Madrid:
Esto es que se hunde el mundo
O cosa así.
Pues, á pesar de tanto,
Tanto ejercicio,
Correrían, si viesen
Un gorro frigio;
Y si se presentase
Una boina,
No quedaban ni gorros
Ni leopoldinas.

* * *

Otra copia: es muy buena,

Porque hay alguna alma en pena:

«La junta central del Censo ha dado al gobierno tres días de término.»

Y dice *Las Ocurrencias*:

«¡Para que la saquen del pozo?»

Si señor; pero después
Creo que piensa la junta
Dar al gobierno una punta
Y tirarle el día tres.

* * *

«El Sr. Becerra ha cumplimentado esta mañana á la reina.»

Becerra de madrugada
Fué á dar una *becerrada*.

TIENE USTED...

Don Antonio, tiene usted
Mucho genio, gran coraje,
¡Qué demonio!
Y aunque usted es bizco, yo sé
Que no hay quien á usted aventaje,
Don Antonio.

Es usted conservador,
El político mejor
Que ha nacido;
Es usted el más consecuente
Y es el mejor presidente
Conocido.

Por eso la España entera,
Le quiere á usted y le venera
Con razón;
Y aunque alguien á usted le arguya
Estos, por desdicha suya,
Pocos son.

Tiene usted limpia su historia,
Y llenos están de... gloria
Sus blasones.
Pues será usted respetado
Sólo porque le han costado...
Desazones.

Tiene usted mucho talento,
Mucha gracia, de oro el pico,
Y ancha frente;
Y tiene usted, sino miento,

A Pidal, que es un buen chico...
Muy decente.

Tiene usted un gracejo puro,
Y es usted, yo se lo juro
Por la luz,
El mozo más sandunguero,
Y es usted el más retrechero...
Andaluz.

Tiene usted sangre azulada,
Está su estirpe marcada
De otro cuño.
Vale usted sólo por siete,
Y á todos usted los mete
En un puño.

Tiene usted gran corazón
Y así la revolución
Está *in pace*;
Que usted con un mirada,
Sólo de una manotada
La deshace.

En fin, dispense si un mote,
Le digo, aunque con sonrojos,
¡Eso sí!
Pero tiene usted un bigote...
Y unas cejas y unos ojos
Que parece un jabalí.

PABLO MARIN Y ALONSO.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Dice *La Libertad* en su último número, ocupándose en los rumores electorales, que los conservadores de esta villa presentarán un candidato para Diputado á Cortes, y que «los carlistas votarán á un liberal (!)»

Efectivamente tenían ese proyecto los conservadores; pero, como verán nuestros lectores en otro lugar, han desistido de él, retirando su candidatura el que había designado para ello. Acaso esto obedezca á órdenes del gobierno que quiere el acta de este distrito para el Marqués de la Concepción.

Respecto á nuestra actitud en la próxima lucha electoral, creíamos dotado de mejores narices á nuestro colega local.

No sabemos aún que decidirá hacer nuestra comunión en las próximas elecciones; pero si podemos asegurar á *La Libertad* que su noticia carece de fundamento.

Según hemos oído á algunos caracterizados conservadores, D. Antonio María Vasco retira su candidatura de diputado á Cortes por este distrito.

Los republicanos coalicionistas de la localidad piensan, según tenemos entendido, presentar candidato á la Diputación Provincial, reuniéndose el próximo domingo para designar el candidato.

Leemos en *El Imparcial* que el señor juez de instrucción de este partido, D. Enrique Gotarredona, ha sido trasladado á Elche.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Administrador de la Subalterna de Hacienda de esta villa D. Patricio Cano Fernández, del cual hemos recibido un atento B. L. M. cuya atención le agradecemos.

Ponemos á disposición del Sr. Cano las columnas de *EL LEGITIMISTA* y le ofrecemos la consideración de sus redactores.

Víctima de larga y penosa enfermedad, después de recibir los Santos Sacramentos, ha muerto piadosamente en el Señor la virtuosa Sra. D.^{na} Victoria Moreno, madre de nuestro distinguido correligionario y compañero en la prensa D. Salvador Acosta.

Al participar á nuestros abonados la desgracia que aflige á nuestro querido amigo de Ciudad-Real, les suplicamos una oración por el alma de la finada, á cuya distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

D. E. P.

Un decreto de la Sagrada Congregación de Ritos, de fecha 26 de Agosto último, hace extensiva á la Iglesia universal la fiesta de tres Santos, inscritos ya en el Martirologio. Estos son: San Juan Damasceno, el gran abversario de los iconoclastas, que ha sido declarado doctor de la Iglesia; San Silvestre, Adad, fundador de la Congregación Silvestrina, de la Orden de San Benito, y San Juan de Capistrano, ilustre por la santidad de su vida y el gran celo en defensa de la fe.

Las tres fiestas se celebrarán: el 27 de Marzo con rito boble, para el Damasceno; el 26 de Noviembre con el mismo rito doble, para San Silvestre, y el 28 de Marzo con rito semidoble, para San Juan Capistrano, confesor: fiestas de obligación desde 1892

Además, en la fiesta del Sagrado Corazón, que se ha elevado por Su Santidad á rito doble de primera clase, se unirá una conclusión á la sexta lección en la que se hace mención del establecimiento de la fiesta y de su extensión á la Iglesia universal.

Recientes experiencias han demostrado la conveniencia de utilizar los residuos de la vendimia como pienso único en el ganado vacuno y de cerda y como ración supletoria en el caballo y mular.

Estos residuos, conservados en sitios y mezclados con pequeñas cantidades de salvado, constituyen un pienso nutritivo, sano y económico, notándose en los animales sometidos á este régimen un vigor excepcional y una marcada resistencia á contraer enfermedades tan frecuentes como son todas las dependientes del sistema nervioso.

Han solicitado tomar parte en las oposiciones que se celebrarán en este mes en el distrito universitario de Madrid 47 aspirantes para escuelas de párvulos, 96 para las de niñas y 166 para las de niños.

El nuevo submarino.—El Consejo de Marina acordó utilizar el material existente, que costó 80.000 duros, para construir el nuevo submarino.

Respecto á las pretensiones de Peral, de que sea de 120 toneladas, se dejará á la consideración del Consejo de ministros, advirtiéndose que á la opinión anterior, proponen un modelo pequeño, reservándose ampliarlo si diese resultado

Si Peral se negase, se prescindirá de su ayuda, pues el invento no es un secreto ni una novedad estando al alcance de todo el mundo y existen marinos aptos para dirigir la construcción.

El Consejo de Marina ha dispuesto que no excedan los gastos de dos millones de reales.

Junto con este número recibirán nuestros suscritores el Programa de la última Peregrinación Espiritual al Santuario de Ntra. Sra. de Lourdes, que se verificará este año. Recomendamos eficazmente tan piadosa obra, pues nuestro Smo. Padre, el Papa, la ha bendecido y enriquecido con indulgencia.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Compañía en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

MERCADO DE VINOS.

En los últimos siete días han salido de esta estación 105 vagones cargados de vino.

PRECIOS DEL MERCADO.

Vino tinto, 1. ^a de	14 á 15 rs. arroba.
Id. id. blanco, 1. ^a de	8 á 10 » »
Aceite	á 40 » »
Patatas	á 4 » »
Candeal	de 32 á 36 » fanega.
Cebada	á 25 » »

VARIEDADES.

EL HERIDO.

I.

Juan se ha batido como un león. Diganlo dos balazos que tiene en el pecho, y el lugar en que yace inmóvil y rodeado de enemigos.

La suerte fatal le arrojó á las filas del ejército del gobierno. El vértigo de la batalla le hizo olvidarse de su madre y de su pueblo, y cegado por el instinto de la matanza, avanzó mucho, más que todos, hasta que dos balas se hundieron en su pecho arrancándole un grito de agonía.

La fuerza que atacó con Juan se retiró del campo de batalla.

No quedan más que carlistas que recojen los muertos para enterrarlos, y los heridos para curarlos.

El herido no dá señales de vida, pero dos voluntarios le llevan en una camilla al hospital, porque les dá lástima dejarle allí.

Le desnudan, le meten en una cama, y el médico le reconoce.

El corazón de Juan arroja un latido débil, como la última palpitación de la sangre que se enfria.

—Puede salvarse—lice el médico, después de observarle un rato.—Las balas no le han interesado las vísceras.

Se le hizo la primera cura, se le extrajeron los dos proyectiles, pero Juan no despertaba de aquel letargo.

La fiebre cayó sobre el herido como un eflujo de fuego, y sus potencias permanecieron embotadas.

Esos ángeles que se llaman Hermanas de la Caridad, cuidaban á los enfermos, más que si fuesen hermanos propios. Los voluntarios carlistas y los soldados liberales, todos estaban cobijados bajo las alas de la caridad convertida en mujer. Pero había otra que no vestía el hábito de las Hermanas. Era tan modesta que parecía una esclava, tan caritativa que parecía un ángel y tan magestosa que parecía una reina.